
外援注册、 上场时间
及国内球员限薪等有新规

交易模式“证券化”
小散难逃“杀猪盘”

揭开炒鞋幕后
资本乱象

据新华社电“捷龙”“腾龙”
运载火箭齐齐亮相，2021年前陆
续完成首飞……19日， 中国航天
科技集团有限公司第一研究院所
属中国长征火箭有限公司， 在北
京正式对外公布了“捷龙” 固体
商业运载火箭系列、“腾龙”液体
商业运载火箭系列的研制计划和
未来发射计划， 中国商业航天发
展迎来新的一页。

中国长征火箭有限公司总裁
唐亚刚介绍，“龙”系列是中国航
天科技集团继“长征” 系列后推

出的首个商业运载火箭品牌，主
要满足国内外日益增长的商业载
荷入轨需求。“龙”系列产品规划
为“捷龙” 固体商业运载火箭系
列和“腾龙” 液体商业运载火箭
系列两大类。

“捷龙”系列包括捷龙一号、
二号、三号三型固体运载火箭，以
及捷龙-S亚轨道运载器，追求“高
性价比、高可靠、快履约、快发射”
目标， 为国内外商业卫星用户的
星座组网、补网、载荷验证等提供
可靠、便捷、经济的专属发射、定

时定轨道发射和搭载服务。 该系
列中的首个型号———捷龙一号已
经在2019年8月17日首飞成功。

捷龙二号火箭， 采用四级固
体发动机串联布局， 箭体最大直
径2米，总长21米，总重60吨。 500
公里太阳同步轨道运载能力不低
于500公斤； 整流罩可选用外径
1.6米和2米两种构型。 捷龙二号
拟于2020年完成首次飞行试验，
未来将力争实现年均8到10发的
发射能力。

捷龙三号火箭， 同样采用四

级固体发动机串联构型， 箭体最
大直径2.6米， 总长31米， 总重
116吨。 500公里太阳同步轨道运
载能力不低于1.5吨；整流罩可选
用外径2米和3米两种构型。 捷龙
三号拟于2021年完成首次飞行
试验，未来将力争实现每年5到8
发的发射能力。

捷龙-S亚轨道运载器是“捷
龙” 系列家族里的新面孔， 它是
服务于临近空间科学研究的通用
化、 小型化、 低成本飞行试验验
证平台。 可为高校、科研机构、高

科技企业提供临近空间飞行条件
下的环境获取、 气动力热研究、
新材料研究、 控制和测量技术验
证等研究和试验验证。

目前规划的“腾龙”系列商业
运载火箭为采用液体推进剂的中
型运载火箭， 未来设计有可重复
使用能力， 主要承担中大型卫星
和较大规模星座组网的发射服
务， 力争将每公斤载荷发射价格
控制在5000美元以内。 该火箭正
在详细论证过程中，力争2021年
前后完成首次飞行试验。
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据新华社电 中共中央总书记、国
家主席、 中央军委主席习近平 18 日在
武汉分别接见了联勤保障部队第一次
党代表大会全体代表、驻湖北部队副师
职以上领导干部和团级单位主官。

上午 11 时 40 分许，习近平来到联
勤保障部队。 在热烈的掌声中，习近平
同联勤保障部队第一次党代会代表亲
切握手，代表党中央和中央军委，对联
勤保障部队第一次党代会的召开表示

热烈的祝贺，向各位代表和联勤保障部
队全体官兵致以诚挚的问候。

联勤保障部队第一次党代会 16 日
在武汉召开。 会议以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，深入贯彻习
近平强军思想，深入贯彻新时代军事战
略方针，认真落实习主席对联勤保障部
队的训词要求，总结联勤保障部队组建
以来建设情况，部署今后 5 年主要工作
任务，动员广大官兵加快建设一支强大

的现代化联勤保障部队，坚决完成党和
人民赋予的新时代使命任务。

当日，习近平还亲切接见驻湖北部队
副师职以上领导干部和团级单位主官，代
表党中央和中央军委，向驻湖北部队全体
官兵致以诚挚的问候， 勉励大家不忘初
心、牢记使命，忠实履职尽责，锐意开拓进
取， 推动各项工作和建设不断取得新进
步，为实现中国梦强军梦贡献力量。

许其亮参加接见。

习近平分别接见联勤保障部队第一次党代会代表、驻
湖北部队副师职以上领导干部和团级单位主官

据新华社电 首届跨国公司
领导人青岛峰会 19 日在山东青
岛召开，国家主席习近平致贺信。

习近平指出， 在中国改革开
放 40 多年的历史进程中，跨国公
司作为重要参与者、见证者、受益
者，发挥了积极作用。

习近平强调， 中国开放的大
门只会越开越大， 营商环境只会

越来越好， 为全球跨国公司创造
的机遇只会越来越多。 我们欢迎
全球企业家来华投资兴业， 努力
实现互利共赢、共创美好未来。

首届跨国公司领导人青岛峰
会由商务部和山东省人民政府共
同主办。 峰会以“跨国公司与中
国”为主题，将举行闭门会议、平
行论坛、合作路演等活动。

羊城晚报讯 记者符畅报道：
10 月 25 日至 27 日，“读懂中国”
广州国际会议将在广州召开。 其
中，羊城晚报将作为本次“读懂中
国” 广州国际会议平行研讨会七

“人文湾区与城市品质”活动的执
行单位，邀请中外大咖围绕“文化
立湾”“文化兴湾”“文化强湾”等
话题进行深入探讨。

文化大报与“人文
湾区”主题精彩碰撞

据悉，“读懂中国” 国际会议自
2013 年起， 已在北京举办三届，是
世界了解中国发展战略最具影响力
的平台之一。今年，“读懂中国”国际
会议首次走出北京， 便来到了花城
广州。会议将以“新一轮经济全球化
和中国改革开放再出发”为主题，与
来自 G20 及“一带一路”国家的前
政要、 智库、 企业和媒体的杰出代
表，进行深入探讨和交流。

按照会议议程 ，10 月 26 日
下午将举行八场平行研讨会，其
中，羊城晚报将承办“人文湾区与
城市品质”研讨会。

羊城晚报深耕岭南逾 60 年，
是引领风气之先的时政文化民生
大报，多年来致力于文艺、文化栏

目的建设与推广， 旗下的粤派批
评、花地文学榜等栏目活动已成为
岭南闪亮的文化名片，影响力遍及
海内外。 当前，羊城晚报已从一张
传统报纸转型为独具岭南文化特
色的新型现代文化传播载体，探索
岭南文化品牌与文化创意产业园
的创新融合,“从纸开始、 向云出
发”，大力推进多元文化产业。 由羊
城晚报承办“人文湾区与城市品
质”研讨会，岭南文化大报与人文
湾区的主题相得益彰，将为推进会
议的成功举办添砖加瓦。

强大嘉宾阵容多角
度阐述“文化湾区”

实际上，在本次“读懂中国”
广州国际会议的八场平行研讨会
中，“人文湾区与城市品质” 平行
研讨会具有十分重要的意义和地
位，研讨会将以“文化立湾”“文化
兴湾”“文化强湾” 为立意基础和
主线，打造由国内外学界、商界、
文化艺术界和美食界知名人士组
成的强大嘉宾阵容， 立足粤港澳
大湾这片热土， 从湾区城市群生
活品质如何实现跨越式发展、人
文艺术生活质量如何多元蓬勃发
展等角度， 从各自专业的视角与
领域出发， 放眼全球湾区发展成
果与经验， 分享各自长期观察的
独到发现与精彩观点。

此外，“读懂中国”广州国际会
议举行期间，羊城晚报除利用报纸
进行全面深入的解读式报道外，还
将同步在金羊网、羊城派客户端以
及羊城晚报官微、官博上发布有关
报道，同时推出短视频、H5 等新媒
体产品，敬请广大读者垂注。

据新华社电 商务部国际贸
易经济合作研究院 19日发布的
《跨国公司投资中国40年》 报告
显示，40年来， 跨国公司成为中
国改革开放的重要参与者、 见证
者、受益者。 截至2018年底，中国
累计设立外商投资企业 96.1万
家，实际使用外资2.1万亿美元。

报告指出，自1992年起，中国连
续27年成为吸收外资最多的发展中
国家。 2017年至2019年全球跨国企
业最佳投资目的地排名中， 中国继
续稳居全球第二、发展中国家第一。

报告指出，目前，外商投资企
业占中国企业数不足3%，但为中
国贡献了近一半的对外贸易、四
分之一的规模以上工业企业产值
和利润、五分之一的税收收入，已
成为中国经济的重要组成部分。

报告显示， 改革开放初期，外
资集中投资于劳动密集型制造业。
2011年，中国服务业利用外资占比
首超制造业。今年前7个月，以研发
设计、科技服务、检验检测服务等
为主的高技术服务业实际使用外
资973.9亿元，同比增长63.2%。

为粤西地区发展腾飞插上一双硬翅膀

湛江机场迁建工程昨日开工
定位为国内干线机场， 将具

备直航欧美能力， 预测 2025 年
旅客吞吐量 1000 万人次， 通航
城市超过 60 个

详见 A2

迁建地点位于吴川市， 总投
资 54.25 亿元，新建一条 3200
米跑道、30 个停机位和 6.18 万
平方米航站楼

花 块钱请人上门帮扔垃圾
广州人你可愿一试？

微信小程序一项新服务昨起在黄埔区部分小区开始试点

习近平向首届跨国公司领导人
青岛峰会致贺信

欢迎全球企业家来华投资

跨国公司投资中国40年

累计设立外企96.1万家
实际使用外资2.1万亿美元

中外大咖“对对碰”
深入探讨人文湾区与城市品质

羊城晚报将承办“读懂中国”广州国际会议一场
平行研讨会

小程序一“滴”，小
哥上门收走垃圾

这款提供有偿上门分类收
运垃圾的微信小程序名叫“滴
垃”。 羊城晚报记者昨日在其中
一个试点小区———广州黄埔区
黄埔花园小区， 看到了小程序
的运营演示。

“在小程序下单后，居民可
以‘滴’个小哥上门收垃圾。 ”据
演示人员介绍， 该小程序是针
对已实施楼道撤桶的小区设
计，居民如嫌下楼扔垃圾麻烦，
又或因各种原因无法在规定时
间扔垃圾的， 只需自行将生活
垃圾分出餐厨垃圾和其他垃圾
两类， 再通过这个小程序预约
投放时间，输入垃圾数量，上传
反映垃圾数量和分类情况的图
片，经过“滴垃”后台审核，便有
小哥上门有偿代扔已分好类的

垃圾。
据了解，对于餐厨垃圾和其

他垃圾，将按每袋（3 公斤以下 ）
3 元的价格收取代扔服务费，收
运人员会将垃圾投放到环卫部
门指定的分类投放点。 除了餐
厨和其他垃圾，“滴垃” 还提供
大件垃圾有偿收运和可回收物
品收买服务。 居民下单收运废
旧沙发、衣柜、建筑垃圾等大件
垃圾，“滴垃” 会按照不同类别
和不同楼层定出收费，而纸皮、
矿泉水瓶、 易拉罐等也会明码
实价进行回收。

获城管指导支持，
或推广至其他小区

据了解，“滴垃”小程序是由
广州市城市管理和综合执法局
指导，在黄埔区城管部门的引导
下，由广州城市矿产协会在楼道
撤桶实施多年的黄埔花园小区

试点上线，10 月 22 日将扩大试
点至黄埔区保利学府里小区。 目
前，这两个小区将由物管方提供
上门代收餐厨和其他垃圾业务，
可回收物和大件垃圾则由广州
市伟仁环保科技有限公司和小
区所属街道环卫站分别提供前
后端收运和拆解服务。

“我们会根据试点小区的情
况，在广州其他小区推广。 ”“滴
垃” 开发运营方广州城投智慧
城市科技发展有限公司公共事
业部经理胡美珍介绍说， 希望
“滴垃”的开发能给广州垃圾分
类工作带来智慧化的城市管理
服务，“居民可以不受定点投放
垃圾时间限制， 方便了加班经
常错过投放时间的居民； 大件
垃圾上门收运解决了居民不知
如何处理家中大件垃圾的困
扰； 我们还会为社区孤寡老人
和特殊人群提供公益代扔垃圾
服务。 ”

有居民即场尝鲜，
期望做好垃圾分类

居民们对于这一有偿服务
反应如何？ 记者昨日在黄埔花
园小区看到， 不少居民在“滴
垃” 推广人员的推荐下马上扫
码注册， 还有居民当场下单召
唤小哥上楼收运可回收物。

“可是他们真的会严格按
分类投放垃圾吗？ ” 有黄埔花
园小区的居民看着自家楼下的
分类垃圾桶表示疑惑。

记者发现，虽然该小区已
实施楼道撤桶多年，但分布在
楼下的多个分类垃圾桶却仍
存在垃圾混投现象 ，部分垃圾
桶甚至因垃圾过于集中而“爆
仓”。 有居民认为，如果付费收
走的垃圾最终也是混合投放 ，
自己就不会花钱购买这样的
服务。

继“长征”系列后推出首个商业运载
火箭品牌，商业航天发展迎来新一页 中国“龙”系列运载火箭来了

著名汉学家、诺贝尔文学奖
评委马悦然日前去世，他是羊城
晚报花地副刊的作者，曾两次接
受羊城晚报记者独家专访

中国情缘
马悦然
的
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CBA新政
引发争论

详见 A5

为实现中国梦强军梦贡献力量

住在广州的你，所在
小区开始“楼道撤桶定
时定点分类投放垃圾”
了吗？ 作为忙碌的上班
族， 会不会对定时定点
下楼扔垃圾感到不便 ？
从10月19日起， 住在广
州黄埔区的部分市民有
机 会 尝 试 一 项 新 服
务———通过微信小程序，
花上3块钱，就可以享受
找人跑腿收运垃圾的服
务。 除了餐厨垃圾和其
他垃圾， 大件垃圾也可
以上门处理。 从首日上
线情况看， 该项服务已
获得部分居民关注。

羊城晚报记者 梁怿韬 徐振天

英国或再度
推迟“脱欧”
英国议会下院 19 日投票

通过一项关键修正案， 实质上
将迫使首相约翰逊致信欧盟寻
求再度推迟“脱欧”。 但约翰逊
随后表示，即使有法律要求，自
己也不会再与 欧 盟 谈 判 推 迟
“脱欧”。
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工作人员在广州黄埔花园小区推广“滴垃” 梁怿韬 徐振天 摄


